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联赛倒数第二轮， 中超的保级

悬念已经揭晓。 一个赛季看似危险

的天海最终以25分完成保级， 而被

河南建业逼平的深圳， 则提前一轮

降入中甲。

2019赛季的中超保级分数果然

够低！深圳现在是21分了，假如最后

一轮比赛深圳在八万人体育场输给

上港， 那么2019赛季的中超保级线

将是22分。这将远远低于上个赛季，此

前保级分最低的2017赛季是23分。

李玮锋担任教练后， 天海队在最

近四场比赛里两胜一平一负拿了7分。

是之前9轮比赛天海得分的总和！ 当

然，球队虽然成功保级，天海下个赛季

何去何从仍然会是一个很大问题。

深圳原本并不是中超保级最危险

的球队。 也是今年夏天在转会市场上

砸了真金白银的一家俱乐部。 但是感

觉教练换成多纳多尼之后， 球队的成

绩并没有实质性的提升。 同样是升班

马， 武汉的第一个中超赛季要比深圳

成功得多。

深圳上一次在中超降级时的主教

练是特鲁西埃， 这次深圳队降级同样

是在外教手中。 今年中超降级的两支

球队主教练都是外教。 看来在保级这

件事上， 或许还真是土教练比洋教练

靠谱。

保级已经水落石出了， 而夺冠在

最后一轮还有一点点的悬念，当然，只

要广州恒大在主场拿到1分，不管北京

国安最后一轮取得什么样的结果，今

年中超的冠军都是恒大。

申花和苏宁的比赛， 申花的防守

继续漏洞不断。我们已经说过很多次，

足协杯决赛第二回合。 只要你后防丢

一个球， 意味着进攻必须要连着进三

个。而在最近两场联赛里，申花表现出

的防守水准实在不够稳定。 算上对苏

宁的失败， 申花最近已在足协杯和联

赛中遭遇四连败。

不过本周末的联赛有两件事申花

需要头脑清楚。 主力核心球员要注意

避免伤病，现在如果受伤，下周五要复

出的难度就很大了。

另外，比赛不能头脑发热，要避免

那些会招致追罚的严重犯规和场上违

纪行为。 严重违纪行为的追加处罚是

有可能包括那场足协杯决赛的。

未来10天里， 中国足球2019年的

两大冠军奖杯的产生， 上海申花都会

在现场……是充当冠军的背景板？ 还

是给自己留下一座奖杯？

可以肯定的是， 如果就照最近几

场联赛里那么踢的话， 想拿到奖杯的

难度是很大的。
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2008年，37岁的瓜迪奥拉从巴萨B

队正式接手巴萨，当赛季就带领巴萨夺

得联赛、杯赛、超级杯以及欧冠四个冠

军，可谓横空出世。 2004年，37岁的“渣

叔”在担任美因茨四年主教练后成功冲

入德甲。

瓜帅在巴萨四年的执教期间的两

个赛季遇到激情的穆里尼奥执教皇马，

两人主宰了西甲，瓜帅稍占优。 随后转

战德甲， 与又一个激情教练克洛普相

遇，两人也是较量了两个赛季。 瓜帅的

拜仁成绩高于渣叔的多特蒙德，但两年

间渣叔与瓜帅共直面八次， 各胜四场。

此后渣叔先于瓜帅一年登陆英超执掌

利物浦。 然后，两人的争斗还在延续。

英超近两个赛季，本来独强的曼城

遭到了红军的强烈冲击，利物浦在联赛

中取得了第四名和亚军，两次进入欧冠

决赛并夺得一次冠军，渣叔在欧冠的风

头完全盖过瓜帅。 渣叔九次战胜瓜帅，

成为战胜瓜帅最多的一位教练，相互间

渣叔以多胜一场瓜帅而略占小优。

两人都崇尚逼抢压迫打法，瓜帅谨

慎、精致，强调传控，贯彻进攻是最好的

防守是他的理念。 因而，曼城在门前的

机会总大于其他队。渣叔激情、粗犷，注

重压迫式反击， 强调由守转攻的速度，

以造成反击时前场的人数优势的取胜

之道。 这是两个人的足球哲学和信仰。

前者完美主义，后者英雄主义。

六年前时任多特蒙德主帅的克洛

普在欧冠小组赛迎战阿森纳前说：“我

很喜欢温格爵士，他喜欢的踢球方式是

通过传球来掌控比赛，就像一个交响乐

团，仿佛拉提琴，但那是一种寂静的歌，

我更喜欢重金属，总是想要歌声嘹亮。”

瓜迪奥拉喜欢绿洲乐队的摇滚以

及加泰罗尼亚的民歌。

重金属有种歇斯底里的狂躁，极力

摆脱外界束缚，把人体内的压力宣泄出

来。 抒情更有一种人的情怀。

克洛普：“瓜迪奥拉的足球总是不

可思议，永远都是。 作为一个强队的主

教练，面对瓜迪奥拉的球队，总是非常

享受。 ”

瓜迪奥拉：“克洛普让教练这个职

业变得更好，让足球变得更好。 我从克

洛普身上学到很多， 他是个顶级教练，

每当我对战他的球队，我总能发现些新

东西。 ”

相互欣赏，英雄相惜。 两个伟大教

练的亦敌亦友间良性竞争使足球世界

变得更加美好。

英雄主义
与完美主义

下周一，金球奖得主就将揭晓。 梅

西和范戴克是最热门的人选，C罗则稍

逊于两者。

两个月前，当梅西加冕世界足球先

生时，很多人为范迪克鸣不平，并且将

他视作金球奖的最有力争夺者。两个月

后的现在，情况却似乎在发生变化。

两个月前，根据投票四大来源（各

占25%?比例的分析，梅西在各个代表

队主教练、队长和球迷的投票中都优势

明显，只有在媒体投票中，范迪克领先

了梅西将近100票。 由于金球奖的投票

来源单一，全部由各国和地区媒体投票

产生，因此，有理由认为范迪克在金球

奖中的前景优于梅西。

但是，除了投票来源的巨大差异之

外，金球奖还有一点和世界足球先生评

选不同，而这种不同却正在为范迪克获

选制造极大的不确定性，那就是投票的

时间滞后。世界足球先生的投票截止于

新赛季开始不久，因此投票者的印象更

加集中于上一个赛季；金球奖的截止时

间则是11月初，因此球员在新赛季的表

现，同样成为重要的影响因子。

利物浦虽然在联赛中依然高歌猛

进， 但范迪克领衔的防线却丢球不少，

其中甚至有不少直接或间接来自他的

失误。 而在梅西这边，虽然一度受到伤

病困扰，但梅西的进球依然量多质优。

投票截止有多重要，可以问问2013

年的里贝里。时任国际足联主席的布拉

特将当时的FIFA金球奖投票截止延期，

结果C罗随后在对瑞典的世预赛附加

赛连进四球成功拉票，原本被广为看好

的里贝里就此饮恨。

而且，在很多人看来，媒体更专业，

因此会更多地聚焦球员本身的表现而

非受到球员名气的影响， 但也别忘了，

媒体本身就是制造“梅西们”和“范迪克

们”影响力鸿沟的重要因素，而且随着

视频技术的日益发达，精彩的进球更容

易获得大范围的传播。

2006年的卡纳瓦罗之后，再没有一

位防守球员获得过个人大奖。 而且，当

年卡纳瓦罗的对手是齐达内和小罗，后

两者虽然足够优秀， 但终其职业生涯，

都没有达到过和梅西、C罗等量齐观的

媒体曝光度。

原本梅罗二人转导致的审美疲劳，

也被视为范迪克的优势之一，但问题在

于，上赛季莫德里奇已经打破了这种垄

断。 而且，魔笛在接下去的一年中泯然

众人，反倒是梅西C罗强势依旧，这反

而又提升了后两者在投票者心中的地

位。

范迪克这次的最大对手是梅西，又

不仅止于梅西。 后卫的身份、媒体曝光

对于进攻球员近乎天然的“偏心”，以及

新赛季表现的起伏，都令这次金球奖的

结果充满变数。

“这是我执教生涯里从没看到过的

一场比赛！ ”

说这话的是世界级名帅贝尼特斯。

而就在这句话说出来之前，贝大帅

刚刚经历了一场自己教练员生涯中前

所未有的惨败———1比5，他所执教的大

连一方队客场惨败给了天津天海队。

贝尼特斯又说：“在保级并且安全

的情况下，我想看到球员去拼搏，而不

是站着去输球。希望下个赛季我们有所

改观， 不想看到球员这么早就放弃，有

如此多支持我们的球迷。 但是，从我接

手的第一场比赛开始，自始至终有的球

员就让我无法理解。 ”

呵呵，哈哈。贝大帅，你要是能理解

那才怪了！

中超联赛的水有多深？或许是深不

见底！

联赛前28轮，天津天海一共才打入

了35球，一共才赢了两场比赛。 而本场

保级战，光是上半场天津天海就取得了

4比0领先！如此强大的进攻火力难道只

是为了这场比赛才爆发？

其实，真正让贝大帅无法理解的是

自己球队过山车一般的战绩表现。

回想7月初， 西班牙名帅贝尼特斯

上任大连一方的消息一度轰动全国。接

下来， 从7月7日贝大帅的中超首秀到8

月15日联赛放暑假， 大连一方在8轮联

赛中取得4胜2平2负， 两场败仗分别是

对阵广州恒大和北京国安。

显然，贝大帅在中超联赛的亮相是

成功的。

但是，随着暑假的结束，大连一方在

9月份之后的5轮联赛中突然迷失，1胜1

平3负的表现与之前的战绩反差强烈。

值得一提是这五场联赛中大连一

方唯一的胜仗就是主场2比0赢下了深

圳。算上今年5月客场2比1击败深圳，大

连一方对着深圳绝对称得上 “凶残至

极”。

如此一说，天津天海怎能不对大连

一方满怀感激之情？

作为世界级名帅，贝尼特斯在欧洲

足球的舞台上早已证明了自己。2005年

的欧冠决赛更是让贝尼特斯和他的“伊

斯坦布尔之夜”永载史册。

然而，作为中超联赛的新人，贝尼

特斯需要学习、了解、掌握、运用的新知

识太多太多。 他还有多少时间来学习、

了解、掌握、运用呢？

中国式保级
贝帅你不懂

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

一分万金

●先来一段过往旧事。 从1984

年起举办的中日围棋擂台赛共打了

11届。 中国围棋队以7胜4负的战绩

压倒了东瀛棋士们。 擂台赛开战之

初，大家看好日本围棋队。在日本的

调查中，只有不到1%的人认为中国

人可以守擂得胜。 想不到中国队里

不断涌现出刘小光、 江铸久这样的

连胜大将， 而擂主聂卫平更是一夫

当关、万夫莫开，被日本围棋界惊呼

为“聂旋风”面世。 最后日本高段位

的棋手们以他们不会下 “为捍卫国

家荣誉的棋”而纷纷告退歇战。中日

围棋擂台赛由此告终。 中国棋手弈

棋为国争光是本手。 但是他们在刚

刚进入商业大赛中也是不能适应

的。 老聂在首届“应氏杯”的决赛中

惜败于曹薰铉而痛失40万冠军奖

金。 他也因此被大家笑称为不会为

铜钿银子下棋的首位棋圣。 不同的体

育竞争机制培养出不同的运动员。 种

豆得豆，种瓜得瓜，是也。

●这一届T2钻石联赛中，男单与

女单的冠军奖金也有10万美元。 这比

前不久结束的世乒赛男团、 女团的冠

军奖金要多出一倍了。 钻石联赛是商

业比赛，比荣誉，也比钞票。 许昕先是

以4比1吊打了张本智和， 看来许昕是

张本智和的“消音器”。 这个大喊大叫

的日本小将在与许昕对阵时哑口无

言，只会摇头叹气。许昕决赛中以4比0

横扫林昀儒，摘走10万美元。 T2钻石

联赛的比赛规则是在限定的比赛时间

用完后双方进入“抢5”局。 这“抢5”局

由双方轮流只发一球而争胜于第5分，

激烈搏杀程度被高度浓缩了。 孙颖莎

与伊藤美诚的女单冠军决赛直打到最

后一局的最后一分。 伊藤显然又崩溃

于最后的赛点上， 以一分之差失去10

万美元。 中国运动员在当下开放的竞

技场上有了“两手”，一手为国家争荣

誉， 一手为自己争金夺银。 两手都要

硬，才能摘得金牌、捧得重金，许昕表

示奖金去为孩子买奶粉了。 孙颖莎则

回答，赚钱、花钱对她不那么重要，但

是还是很开心的。 一分的比分价值数

万美元，够沉重了。 看客观战，也要一

声叹息的。

●伊藤美诚在赛后接受日本电视

台采访时，边回答问题边直抹眼泪。她

已经连败于孙颖莎拍下了。 上一站在

决胜局赛点被孙颖莎连追4分。这一站

在4比4并且握有发球权的局面下又扣

杀出界，确实伤心与愤怒。伊藤流出泪

水，不仅仅是为了10万美元吧？还是要

同情她一下的。 不算错吧。

深圳的降级
更像是个事故

范迪克真的
能拿金球吗

一晨不染
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